

Elternbrief 3 / Schuljahr 2024/2025

02.06.2025

Liebe Eltern,
liebe Schülerinnen, liebe Schüler,

vor Beginn der Sommerferien möchte ich mich bei Ihnen und bei euch für die sehr gute Zusammenarbeit bedanken. Mein ganz ausdrücklicher Dank geht an die aktuellen Mitglieder unserer Schulkonferenz und unseres Schulelternbeirats und natürlich an unsere Schülervertretung, denn diese Gremien werden für das kommende Schuljahr neu gewählt. Es freut mich sehr, dass alle aktuellen Gremienvertretungen neben ihren berechtigten Einzelinteressen immer auch das Gesamtwohl des Goethe-Gymnasiums im Blick haben.

Mit besten Grüßen



(Joachim Bollmann / Schulleiter)

1 Fachräume alle wieder nutzbar

Ich freue mich, Ihnen mitteilen zu können, dass seit dem Beginn des schriftlichen Abiturs alle naturwissenschaftlichen Räume sowie die Kunst- und Musikräume wieder genutzt werden können.

2 Fassadenaktion am Goethe-Gymnasium II

Rund 60 Schülerinnen und Schüler haben die Fassade der Sporthalle im Rahmen des Programms „Sozialer Zusammenhalt Wesertor“ neu gestaltet. Der Graffiti-Künstler Marcel de Medeiros hat zudem ein Kunstwerk an der Fassade der Sporthalle des Goethe-Gymnasiums gestaltet (siehe Anhang). Als „Kick-off“ für die Gestaltung der großen Wand durch den Künstler fand eine Beteiligungsaktion statt, bei der alle Interessierten eingeladen waren, eine kleinere Wand als Gemeinschaftskunstwerk zu gestalten. Vorkenntnisse waren nicht erforderlich, denn der Spaß am Gestalten stand im Vordergrund. So verwandelte sich die Fassade der Sporthalle in eine farbenfrohe Leinwand. In nur knapp drei Stunden entstand der Schriftzug „Goethe Gym“, ein Wortspiel, das sowohl auf die Sporthalle als auch auf die Schule hinweist.

Alle Teilnehmenden hatten die Gelegenheit, ihrer Kreativität freien Lauf zu lassen und mit Spraydosen und Farben die Schulfassade mitzugestalten. Die Wartezeit konnte mit kleinen

Spielen mit den Goethe-Guides oder mit Kreidekunstwerken auf dem Parkplatz für die Lehrkräfte überbrückt werden. Diese Aktion bot die Möglichkeit, Neues auszuprobieren, zu lernen und gemeinsam ein Zeichen für Kreativität, Vielfalt und Gemeinschaft im Stadtteil zu setzen.

Die Fassade der Sporthalle grenzt direkt an einen kleinen öffentlichen Spielplatz, sodass die Verschönerung auch dem gesamten Stadtteil zugutekommt. Die Aufwertung der Umgebung ist deutlich sichtbar. Rund 60 Personen nahmen an der Aktion teil, wobei sie in Achtergruppen die Wand nach ihren eigenen Vorstellungen gestalten durften. Der Zuspruch war groß, und es beteiligten sich nicht nur Schülerinnen und Schüler des Goethe-Gymnasiums von der fünften Klasse bis zur Oberstufe, sondern auch das Jugendzentrum Wesertor und die Carl-Schomburg-Schule.

3 Solarprojekt am Goethe-Gymnasium I

In den letzten Wochen fand am Goethe-Gymnasium I ein vom Schulträger finanziertes Solar-Projekt statt. Ziel dieses Projektes war die Errichtung einer PV-Anlage auf dem Flachdach unseres NaWi-Traktes. Die Wahlunterricht-Gruppen von Herrn Budnick (Jg. 10) und Herrn Bednarek (Jg. 9) behandelten dieses Thema zunächst im Unterricht. Die Schülerinnen und Schüler wurden dann über eine Einführungssequenz durch SoLocal Energy e.V. mit dem Thema vertraut gemacht. Anschließend wurde dann die Anlage in einer Projektphase unter Beteiligung beider Lerngruppen errichtet, installiert und angeschlossen. Das softwarebasierte Monitoring der Anlage und die Nachbereitung erfolgen in unseren WPU-Unterrichten.

Die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler wurden für dieses Projekt nach arbeits- und sicherheitsorganisatorischen Gesichtspunkten in Gruppen eingeteilt und waren jeweils für mehrere Tage mit praktischen Arbeiten unter Anleitung an der Errichtung beteiligt. Dazu waren die Schülerinnen und Schüler natürlich vom Regelunterricht freigestellt.

4 Dirk Schlegel berichtete am Goethe-Gymnasium von seiner Flucht aus der DDR (Bericht von Frau Kluge)

Junge Menschen sind oft bereit, für ihren Sport große Opfer zu bringen. Das wissen viele Schülerinnen und Schüler des Goethe-Gymnasiums aus eigener Erfahrung. Immer wieder entscheiden sich einige von ihnen, von zu Hause auszuziehen und in ein Sportinternat zu gehen. Wenn man sich aber entschließt, für den Sport Familie und Freunde zurückzulassen, ohne zu wissen, ob man sie jemals wiedersehen wird, zeugt dies von ganz besonderer Leidenschaft.

Der DDR-Fußballer Dirk Schlegel hat genau das getan und vor 200 Schülerinnen und Schülern davon berichtet, wie er als junger und talentierter Sportler vom Staat daran gehindert wurde, eine Karriere als Fußballer zu verfolgen. Weil seine Familie Verwandtschaft beim „Klassenfeind“ in Westdeutschland hatte, wurde Schlegel von allen nationalen Fördermaßnahmen ausgeschlossen. Die Verbitterung darüber wuchs immer mehr und so setzte er alles auf eine Karte: Mit seinem Freund Falko Götz setzte er sich 1983 nach einem Europapokalspiel im damaligen Jugoslawien von seiner Ost-Berliner Mannschaft ab und floh mit Hilfe der bundesdeutschen Botschaft in Belgrad in die Bundesrepublik. Schlegel berichtete, wie die Angst die beiden jungen Fußballer begleitete, nicht nur auf der Flucht im Taxi und im Nachtzug nach München, sondern auch noch später, als sie fürchten mussten,

dass der lange Arm der Stasi nach ihren Familien in der DDR und auch nach ihnen selbst in der BRD greift. Der Traum von der Karriere als Fußballprofi erfüllte sich aber. Dirk Schlegel spielte unter anderem für den VfB Stuttgart und für Bayer Leverkusen.

Die Schülerinnen und Schüler erfuhren so am Jahrestag der Verabschiedung des Grundgesetzes den Wert einer freiheitlichen Gesellschaftsordnung aus erster Hand. Und manch einer fasste noch den Mut, den mittlerweile als Trainer und Talentscout tätigen Schlegel in den eigenen Verein einzuladen.

5 Falls sich Ihre Daten ändern: Veränderungsanzeige

Bitte informieren Sie uns, falls sich Ihre Anschrift, Ihre Telefonnummer etc. ändern, denn nur so können wir sicherstellen, dass Sie alle Informationen aus der Schule rechtzeitig erhalten. Auf unserer Homepage finden Sie im Downloadcenter unter „Anträge und Formulare“ den entsprechenden Vordruck unserer Veränderungsanzeige

(<https://dasgoethe.de/wp-content/uploads/2025/01/Veraenderungsanzeige.pdf>).

6 Termine im Schuljahr 2024/2025 (tagesaktuell auf der HP)

An nachfolgenden Terminen findet kein Unterricht statt:

10.06.2025 ¹	Studientag wegen mündlicher Abiturprüfungen
11.06.2025 ²	Studientag wegen mündlicher Abiturprüfungen
20.06.2025	Tag nach Fronleichnam

Folgende Termine sind ebenfalls bedeutsam:

12.06.2025	Gesamtschulelternbeiratssitzung (19:00 Uhr)
23.06.2025	Beginn der Zeugniskonferenzen
27.06.2025	Abiturientenentlassungsfeier (18:30 Uhr)
04.07.2025	Zeugnisausgabe; Unterrichtsschluss nach der dritten Stunde
14.08.2025	Nachprüfungen
18.08.2025	Erster Schultag im Schuljahr 2025/2026

¹ Bei Betreuungsbedarf wenden Sie sich bitte an das Sekretariat.

² siehe Fußnote 1



Dirk Schlegel (3.v.l.), Zeitzeuge und Ex-Fußballprofi, mit den Goethe Schülern Ole, Dustin und Tim